



22526 - HALLAZGOS DISTINTIVOS EN RM MUSCULAR CONTRIBUYEN A REALIZAR EL DIAGNÓSTICO DIFERENCIAL ENTRE MIOPATÍAS DISTALES Y NEUROPATÍAS MOTORAS DISTALES HEREDITARIAS

Payá Montes, M.¹; Portela, S.²; Frasquet, M.³; Sivera, R.⁴; Argente Escrig, H.⁵; Más Estellés, F.⁶; Tárrega, M.⁷; Martí, P.⁸; Azorín, I.⁸; Aragon Gawinska, K.⁸; Vázquez Costa, J.⁴; Vílchez, R.⁸; Vílchez, J.⁴; Sevilla, T.⁴; Muelas, N.⁴

¹Servicio de Neurología. Complejo Hospitalario Universitario de Albacete; ²Servicio de Neurología. Complexo Hospitalario de Ourense; ³Servicio de Neurología. Hospital Universitario de la Ribera; ⁴Servicio de Neurología. Hospital Universitari i Politècnic La Fe; ⁵Servicio de Neurología. Hospital General Universitario de Valencia;

⁶Servicio de Radiología. ASCIRES; ⁷Servicio de Neurofisiología Clínica. Hospital Universitari i Politècnic La Fe;

⁸Instituto de Investigación Sanitaria La Fe.

Resumen

Objetivos: Distinguir entre miopatías distales (MD) y neuropatías motoras distales hereditarias (NMDH) puede resultar complejo porque los hallazgos clínicos, electromiográficos y patológicos suelen solaparse. Nuestro objetivo es identificar características distintivas en la resonancia magnética muscular (RM) que contribuyan al diagnóstico diferencial de estas entidades.

Material y métodos: Se recopilaron datos clínicos y de RM muscular de pacientes con diagnóstico confirmado de MD y NMDH. Analizamos las posibles características de la resonancia magnética que pudieran distinguir estas entidades como la textura y el patrón de infiltración.

Resultados: Se incluyeron 78 pacientes (71,5%) con MD y 31 (28,4%) con NMDH. Las NMDH presentaron patrones de afectación distoproximal dentro del músculo y afectación distancia-dependiente incluyendo la musculatura del pie, en general afecta de forma grave. La hipertrofia muscular y las asimetrías fueron más frecuentes en las MD. El patrón reticular fue exclusivo de las NMDH, mientras que el apolillado predominó en las MD. Los islotes musculares se identificaron en el 54,8% de las NMDH y en el 32% de las MD, asociados a formas graves. En las MD, la afectación del pie se relacionó con mayor compromiso de la musculatura de las piernas.

Conclusión: La RM muscular es de utilidad en el diagnóstico diferencial entre MD y NMDH. El patrón reticular es un hallazgo precoz característico de las NMDH, mientras que los islotes aparecen en fases avanzadas y en algunas formas de MD. Se recomienda incluir la musculatura del pie en el protocolo de RM, dado que su afectación es temprana y extensa en la mayoría de NMDH.